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ORDINE DEL GIORNO: n. 09 del 29/01/2021 

 

 

ORARIO DI CONVOCAZIONE: 09.00  

                                               

ORARIO INIZIO SEDUTA 09.23 

 
CONSIGLIERI PRESENTI Presente 

Assente 

ORA 

ENTRATA 

ORA 

USCITA 

ORA 

ENTRATA 

ORA 

USCITA 

ORA 

ENTRATA 

ORA 

USCITA 

Bertolino           Francesco 

 

Presente 
 

09.23 10.37     

Mattaliano         Cesare 

 

Presente 09.23 10.37     

Caputo               Valentina Presente 09.23 10.37     

Chinnici             Valentina 

 

Presente 09.36 10.37     

Lo Monaco         Rosalia 

 

Presente 09.23 10.37     

 

L’anno duemilaventuno, il giorno tre del mese di febbraio, la V Commissione Consiliare è stata convocata 

dal Presidente Francesco Bertolino per procedere alla trattazione degli argomenti iscritti all'O.d.g. 

La seduta della Commissione avviene in modalità a distanza attraverso la piattaforma di Google Meet, tale 

modalità viene prevista a seguito disposizione n. 7 del 24-03-2020 del Presidente del Consiglio Comunale.  

La seduta si svolgerà  in via convenzionale presso i locali della sede di via Marchese Ugo 60,   

Alle ore 09.23,   il Presidente  Francesco Bertolino  assistito dalla Segretaria  Marilena Manduci, predispone  

l'appello, al quale risultano presenti i Consiglieri:   Francesco Bertolino, Valentina Caputo, Rosalia Lo 

Monaco e Cesare Mattaliano 

Il    Presidente,  constatata la presenza del numero legale, dichiara aperta la seduta. 

Tutti i partecipanti danno il consenso al video, alla registrazione e pubblicazione dello stesso. 

Il link dove sarà possibile la visualizzazione della registrazione delle sedute è il seguente: 

https://www.comune.palermo.it/odg.php?sel=20&asel=5 
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In data odierna è previsto un incontro con l’Ass.re Paolo Petralia del Settore Sport e gli Uffici Sport  la 

Dirigente dott.ssa Vicari, la dott.ssa Carmela Arcoleo, Dott. Sergio Sparacio e la dott.ssa Giuseppina 

Sucameli, al fine di dare continuità ai lavori avviati nelle precedenti sedute sulla proposta Regolamento 

Impianti Sportivi Comunali. 

Il Presidente dà atto che sono in collegamento l’Ass.re Petralia e i sigg.ri Sparacio, Sucameli e Arcoleo. 

Prima di dare avvio alla suddetta disamina, prende parola la cons. Lo Monaco per portare in discussione la 

questione attinenente la palestra di Borgo Nuovo e i lavori di manutenzione che sono in corso. La 

consigliera informa sull’esito del suo sopraluogo effettuato nella giornata di ieri, presso la palestra di 

atletica pesante di Borgo Nuovo, dove, dice la consigliera avrebbero dovuto riprenedere i lavori. La 

consigliera pertanto aggiorna la Commissione sullo stato dell’arte, ossia  i lavori fermi, nessuno  presente  

mancano i cartelli di indicazione dei lavori, ha avuto modo di interloquire con un   signore residente nei 

pressi della palestra, che si occupa di spazzare la stradina e potare gli alberi che dall’interno dell’area aperta 

della palestra, sporgono sulla strada. La consigliera afferma, che pur essendo consapevole che i lavori sono 

di competnza del settore edilizia, pur tuttavia oggi approfittando della preesnza dell’Ass.re allo sport 

desidera mettere in luce la critica situazione. La consigliera  dopo aver puntualizzato che ha chiesto copia 

del cotratto di appalto, proprio per meglio comprendere la mancata ripresa dei lavori.  si sofferma ad 

argomentare tale aspetto, sottolineando che rimane incomprensibile tutta la paradossale situazione da lei 

rappresentata. La consigiera chiede se è il caso di considerare di fare specifico riferimento a questo 

impianto all’interno del testo regolamentare oggi oggetto di studio. La consigliera si sofferma ad elencare 

altre criticità. 

Interviene il Cons. Mattaliano per portare in discussione la questione legata al velodromo, dove sono stati 

fatti innumerevoli sopralluoghi.  A suo parere, afferma il consigliere, questo impianto è diventato 

l’emblema dell’immobilismo di questa città sugli impianti sportivi. Il Consigliere, nel corso del suo 

intervento fa riferimento alla nota dell’arch. Teriaca inviata al settore sport rispetto al progetto del campo 

all’interno dell’impianto, mettendo in evidenza l’immobilismo dei vari Uffici di competenza, che dopo più 

di tre mesi ancora si registra il nulla di fatto. il consigliere prosegue argomentando la tematica. 

Interviene il Presidente che alla luce di tale osservazioni,  propone di fare una riunione ad hoc con il 

coinvolgimento anche degli uffici che si occupano di edilizia di impiantistica sportiva, per poter 

approfondire le criticità rappresetante e per capire per ogni singolo impianto della città lo stato dell’arte di 

ognuno. 

Alle ore 09.36 entra in collegamento la cons. Chinnici. 

L’ass.re dà disponibilità per venerdi p.v.alle 9,00,  pur tuttavia rimane sapere se l’Ass.ra Prestigiacomo è 

disponibile per quel giorno. 

 



L’Ass.re inoltre per rispondere alle osservazioni mosse dalla cons. Lo Monaco, informa che gli è stato 

riferito che a causa dell’emergenza e della dichiarata  zona rossa, la ditta non essendo di Palermo, , non si è 

potuta spostare . riguardo al velodromo l’ass.re si prende il tempo per raccogliere notizie più dettagliate per 

poter porre chiarimenti al riguardo. 

La cons.ra Lo Monaco replica sulla motivazione data per la mancanza dell’avvio lavorri sulla palestra di 

Borgo Nuovo, affermando che questa è una motivazione non accettabile, in quanto per motivi di lavoro la 

ditta sarebbe stata autorizzata a spostarsi. 

L’Ass.re, su quanto esposto dal Cons. Mattaliano, rispone che sarà sua cura raccopgliere dati più dettagliati 

sulla questione del Velodromo, in maniera di aggiornare la Commissione al riguardo, prima di fare 

l’incontro con l’ass.ra Prestigiacomo. 

Concluso tale dibattito, il Presidente fa una puntualizzazione riguardante il verbale della seduta di g. 18, 

precisando per l’appunto che la consigliera Caputo  entra in collegamento alle ore 9.58. 

Detto ciò, il presidente entrando nella discussione della materia oggi oggetto di discussione, informa che 

lunedì p.v., ci sarà una seduta congiunta con la 7^ commissione, occasione in cui sarà rappresentatao tuttoli 

lavcoro svolto in sintonia con l’ass.re e gli uffici competenti. 

Il Presidente inoltre, dopo aver precisato che è rimasto in sospeso l’art. 9, entra nel merito dell’art. 20 , 

ovvero la materia riguardante le palestre scolastiche. Il presidente dopo aver precisato che la Commissione 

su tale tema ci crede tantissimo, propone uno specifico incontro, che a suo parere può risulatre utile, con 

l’ass.ra alla P.I. Giovanna Marano e i Dirigenti Scolastici.  

Inoltre sulla scorta di quanto suggerito dalla cons. Lo Monaco, rispetto all’introduzione specifico 

dell’impianto di Borgo Nuovo, il presidente chiede all’ass.re quale sia il suo parere al riguardo. Nel corso 

del suo intervento, il Presidente rispetto l’art. attinente l’impianto dello Stadio delle Palme Vito Schifani,  

pone in discussione il comma 6, dove viene fatto riferimento al tesserino. Iniziativa  che la commissione ha 

preso in discussione e che nell’ottica di una idea futura immaginando l’uso di una tessera elettronica. Il 

Presidente,  soffermandosi sul tema, e ipotizzando una sorta di procedura relativo al rilascio in specifiche 

sedi dell’impianto stesso, immagina così anche una anagrafica dell’utenza, ritenendo  tale elemento una 

novità che possa dare una ulteriore chiarezza nell’organizzazione dell’impianto. 

L’ass.re interviene per precisare che la razio di aver previsto solo i 2 impianti quali lo stadio delle palme e 

la piscina è legato solo perché sono gli unici in cui entra utenza pubblca. Riguardo all’innovazione del 

tesserino, si dichiara assolutamente d’accordo, pur tuttavia demanda agli uffici una opinione al riguardo. 

Interviene la cons Lo Monaco, per ricordare che su tale aspetto l’ass.re ha dato la sua piena condivisione 

anzi aveva detto in occasione di un incontro che avrebbe consultatao la SISPIi per capire come poter 

attivare tale procedura. La consigliera dopo aver sottolineato che sperava che questo passaggio l’ass.re 

l’avesse già fatto,  prosegue argomentando il tema. 



L’ass.re puntualizza che il passaggio con la sispi lo ha fatto, ma purtroppo le difficoltà sono legate alla 

carenza di risorse.  

Il dibattito approfondisce la materia riguardante l’ipotesi di affidamento  degli Impianti Sportive, dove 

l’Ass.re afferma che, su alcuni di questi, si può attivare una procedura che prevede un passaggio in 

consiglio. 

Il Cons. Mattaliano interviene per portare l’ipotesi di una coogestione tra privato e ammn.ne pubblica. 

L’Ass.re è del parere che il privato non accolga favorevolmente tale ipotesi, ma che ad ogni modo sono tutti 

aspetti che vanno approfonditi e valutati. 

Il dibattito approfondisce tale materia, dove la cons. Lo Monaco, oltre a chiedere di avere trasmessaa la 

delibera del 2016 dell’ANAC, a cui fa riferimento l’Ass.re nel suo intervento,  chiede che orientamento ha 

l’Amm.ne nei confronti dell’impianto di via della Giraffa. 

L’Ass.re risponde che su tale materia, ritiene che la dott.ssa Vicari possa essere più puntuale. 

Il Presidente, nel fare riferimento al modulo trasmeso dalla dott.ssa Vicari, alla Commissione, quale quello 

che gli Uffici inviano ai Dirigenti Scolastici al fine di una interpellanza relativa  alla disponibilità  delle 

palestre scolastiche,  rappresenta la necessità di una più approfondita analisi. 

Il Presidente passa alla disamina dell’art 9 (criteri per l’(assegnazione di spazi a società ed associazioni 

sportive). Su tale punto, i partecipanti pongono un approfondito e puntuale studio, dove il cons. Mattaliano 

precisa che, ciò che appare poco chiaro all’Ass.re, è piuttosto frutto di incontri con le società di categoria, 

quali nello specifico con il Consorzio Palermo al Vertice. Il consiglire propone pertanto, per porre ulteriori 

chiarimenti al riguardo, fare un incontro con il Conzorzio. 

Il Presidente, alla luce di ciò, chiede all’Ass.re se condivide tale proposta. 

L’Ass.re si dichiara disponibile. 

Il dibattito si sposta sul tema riguardante l’ipotesi del tesserino, e dopo un lunga discussione,  il Presidente 

rinvia tale punto, per un maggiore approfondimento. 

Il Presidente chiede all’Ass.re di ricordare alla dott.ssa Vicari, che oggi non ha potuto partecipare alla 

riunione per motivi personali, di attenzionare quanto segnalato in ordine alla situazione del personale, e di 

essere aggiornati circa la ricognizione da lei richiesta al settore risorse umane, in ordine a profili di esperti 

sportivi,  allo scopo di dare un maggiore supporto agli Ufficii sport. 

Prima di chiudere i lavori, il presidente ricorda la seduta congiunta con la settima commissione, prevista per 

lunedì p.v. 

Il Presidente, chiusi gli interventi, rinvia  la lettura e l’approvazione del presente verbale alla 

prossima seduta utile , e alle ore 10.37 dichiara chiusa la seduta. 

 

 



La registrazione della riunione, che è parte integrante del presente verbale, è visionabile sul sito del 

Comune di Palermo al link: 

                                                “https://www.comune.palermo.it/odg.php?sel=20&asel= 5 

 

ORARIO FINE SEDUTA 10.37 

         La Segretaria                                       Il Presidente 

     Marilena Manduci                               Francesco Bertolino 

           

                

 

                

 

 

           


		2021-02-14T09:45:05+0100
	MARILENA MANDUCI


		2021-02-15T09:18:53+0100
	Francesco Bertolino




